

Primer Consejo Municipal de Adolescentes "La convivencia en las sociedades multiculturales. Respeto, diálogo e interacción. Beneficios y retos por delante"

El primer Consejo Municipal para Adolescentes se celebró en Ilion (Grecia) el 21 de Octubre de 2015, en los locales municipales en forma de ejercicio de simulación. La experiencia se llevó a cabo dentro del marco de la semana de la Democracia Local Europea celebrada a finales de Octubre de 2015 bajo la prioridad anual de 2015 del Consejo de Europa "La convivencia en las sociedades multiculturales. Respeto, diálogo e interacción". La experiencia ha adquirido más relevancia, dado que Grecia se ha convertido en un país receptor de inmigrantes desde principios de los años noventa y una ruta de tránsito para un flujo, sin precedentes, de refugiados y de migrantes en 2015, dirigidos hacia otros destinos Europeos.



El primer Consejo Municipal para adolescentes, simuló el funcionamiento de una reunión de consejo municipal real, respetando las reglas y normas que se aplican teniendo el siguiente tema en la agenda: "La convivencia en las sociedades multiculturales. Respeto, diálogo e interacción. Beneficios y retos por delante". Se dividieron en tres grupos de diez personas, representando las autoridades municipales, la oposición y la sociedad civil (empresarios locales, organizaciones no gubernamentales, comités locales).

Los participantes que representaban a las autoridades municipales desarrollaban sus argumentos a favor del multiculturalismo. Más específicamente recuerdan la experiencia de la diáspora griega y la experiencia de los antiguos griegos como refugiados en el extranjero. Mencionaron la obligación de las autoridades nacionales y locales a respetar los derechos de los refugiados consagrados en los tratados internacionales, la legislación europea y nacional, como la Convención de Ginebra de 1951 sobre los refugiados, las directivas europeas sobre normas mínimas para la acogida de los solicitantes de asilo y para la concesión y recordando la

condición de refugiado y las leyes griegas que incorporan las obligaciones mencionadas en el ordenamiento jurídico interno. Destacaron el rol que los migrantes y refugiados pueden tener en rellenar necesidades del mercado laboral en los sectores donde los empleados griegos son escasos y funcionando complementariamente con sus contrapartes griegas aportando habilidades y experiencias valiosas. Hicieron hincapié en su contribución en el enriquecimiento de la cultura local, la promoción de la tolerancia y el entendimiento mutuo entre los diferentes grupos étnicos, creencias religiosas y culturas. Su éxito en la superación de sufrimiento y el malestar en la búsqueda para encontrar un lugar mejor para vivir, lejos de sus países de origen, y sus esfuerzos para adaptarse en una nueva sociedad hicieron que se convirtieran en modelos de éxito de inspiración para otras personas por su valentía y persistencia, ya que también fue mencionado por los partidarios del multiculturalismo.



Por su parte, el lado de la oposición se refirió ampliamente a la difícil situación económica del país, la alta tasa de desempleo y la falta de recursos financieros que no permiten la absorción de todos los migrantes entrantes y refugiados en Grecia. También advirtieron sobre el peligro de propagar el racismo y la tensión entre los griegos y extranjeros, especialmente en lugares de gran concentración de inmigrantes. Los problemas de seguridad que plantean el flujo de migrantes, dada la falta de infraestructura para el registro adecuado en los puntos de entrada también se elevó. La oposición hizo hincapié en la necesidad de más ayuda europea a través de la asistencia financiera y una distribución más equitativa de los

migrantes y los refugiados de acuerdo al PIB de cada uno los países de europeos.

Los participantes de la sociedad civil que representaban el mercado local expresaron su preocupación ante una posible degradación de la sociedad local, debido al gran número de migrantes en la región. Representantes de las asociaciones escolares hicieron hincapié en la necesidad de crear clases especiales de acogida de los inmigrantes en edad escolar con el fin de asegurar su ajuste correcto en la vida escolar y los participantes que actúan como miembros de una ONG local apoyaron la idea de crear una red de voluntarios para proporcionar ingresos con alivio, comida y refugio en un intento de funcionar complementaria con las autoridades estatales y locales.

El evento fue transmitido a través de la web tv de la Municipalidad de Ilion (http://www.hellasnews.tv/site/index.php?option=com_seyret&Itemid=90&task=videodirectlink&id=1312) y en lenguaje de signos de manera que sea accesible a las personas con discapacidad.

Los minutos del ejercicio también se mantuvieron y difundieron a todos los participantes para recordarles de su participación en el primer Consejo Municipal de adolescentes.

